

Die Mitarbeiter dieser Ausgabe:

Den Beitrag von Olivier Boulnois auf Seite 195 übersetzte Michael Figura aus dem Französischen.

Norbert Baumert SJ, in Penzig/Oberlausitz 1932 geboren, studierte Theologie und Philosophie, Promotion 1972, und lehrt seit 1985 neutestamentliche Exegese an der Philosophisch-Theologischen Hochschule St. Georgen.

Dominique Poirel, Jahrgang 1961, studierte in Chartre und lehrt heute Mediävistik an der *Université libre des Sciences de l'Homme*; sie gehört zur Redaktion der Zeitschrift *Résurrection*. Den Aufsatz auf Seite 229 übertrug August Berz aus dem Französischen.

Eckard Wolz-Gottwald, 1957 in Möckmühl/Württemberg geboren, studierte u.a. Philosophie und Theologie in Würzburg, Aachen und Bonn; Promotion 1986. Er ist heute Assistent an der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Münster.

Josef Pieper, 1904 in Elte/Westfalen geboren, studierte Philosophie, Soziologie und Rechtswissenschaft in Berlin und Münster. Nach dem Krieg lehrte er ab 1946 in Essen, bevor er 1959 an die Universität Münster berufen wurde; daselbst lehrte er bis zu seiner Emeritierung Philosophische Anthropologie.

Engelbert Niebler, im oberpfälzischen Lauterhofen 1921 geboren, studierte zwischen 1944 und 1948 Rechtswissenschaft in Würzburg und Erlangen; Promotion 1948. Nach Tätigkeiten im bayerischen Justizministerium und als Richter wurde er 1975 als Richter in den 2. Senat des Bundesverfassungsgerichts berufen, dem er bis 1987 angehörte.

Johannes Dyba, in Berlin 1929 geboren, studierte in Heidelberg und Rom Rechtswissenschaft, Theologie und Philosophie; Promotionen 1954 und 1962. Zwischen 1962 und 1979 wirkte er als Päpstlicher Staatssekretär, bevor er bis 1983 als Apostolischer Delegat für Westafrika tätig wurde. Seit 1983 ist er Erzbischof von Fulda.